



Ihr Schreiben vom
16.11.2023

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
06.12.2023

**Fertigstellung des kommunalen Wärmeplans für München; Umsetzung der
Fernwärmeversorgung im 7. Stadtbezirk**

Anfrage Nr. 20-26 / Q 00356

aus der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 07 - Sendling-Westpark
am 16.11.2023

Sehr geehrter

auf der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 07 - Sendling-Westpark am 16.11.2023 haben Sie eine Anfrage zur kommunalen Wärmeplanung gestellt. Gemäß Bundesgesetz für die Wärmeplanung und zur Dekarbonisierung der Wärmenetze (WPG) müssen Städte mit mehr als 100.00 Einwohnern bis spätestens zum 30.6.2026 einen kommunalen Wärmeplan erstellen.

Die von Ihnen aufgeworfenen Fragen beantworte ich wie folgt:

Frage 1: Bis wann wird die Stadt München die kommunale Wärmeplanung fertigstellen?

Antwort zu Frage1:

Die Landeshauptstadt München erstellt in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken München einen kommunalen Wärmeplan für die Landeshauptstadt München. Der Zeitplan sieht die Vorstellung eines vorläufigen kommunalen Wärmeplans im Stadtrat im März 2024 vor. Darauf folgt eine einmonatige Öffentlichkeits- und Akteursbeteiligung. Bis spätestens Ende 2024 soll ein finaler Wärmeplan vorgelegt werden. Die Stadtwerke München erarbeiten aktuell einen Transformationsplan für die Fernwärmeversorgung innerhalb des Stadtgebiets München. Der

Transformationsplan ist in den kommunalen Wärmeplan eingebettet.

Frage 2: Was ist bezüglich des Fernwärmeausbaus für den Stadtbezirk 7 geplant?

Antwort zu Frage 2:

Bereits jetzt kann ich Ihnen mitteilen, dass der östliche, südliche und der nördliche Teil des Stadtbezirks 7 zum Teil mit Fernwärme versorgt wird und in Zukunft vollständig oder zum Teil nachverdichtet wird. Im westlichen Teil des Stadtbezirks 7 (westlich der Garmischer Straße) ist aktuell kein Ausbau der Fernwärme geplant. Der westliche Teil eignet sich demgegenüber vor allem für die thermische Grundwassernutzung über dezentrale Wärmepumpen oder als Nahwärmenetz.

Frage 3: Bis wann ist die Fernwärmeversorgung für den Stadtbezirk 7 angesetzt?

Antwort zu Frage 3:

Der Zeitplan zum Ausbau und zur Verdichtung des Fernwärmenetzes im Stadtbezirk 7 und auf dem Stadtgebiet der Landeshauptstadt München liegt uns derzeit noch nicht vor. Er wird von den Stadtwerken München aber weiter konkretisiert und dann auch kommuniziert.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir hoffen, dass wir Ihre Anfrage zur Zufriedenheit beantworten konnten.

Mit freundlichen Grüßen

gez.